

## COLABORADORES

### *Asdrúbal Alvarado Vargas*

Costarricense. Máster en Desarrollo Rural. Licenciado en Sociología. Director y profesor de la Escuela de Sociología de la Universidad de Costa Rica. Presidente del Colegio de Profesionales en Sociología de Costa Rica. Miembro de la Junta Directiva de la Asociación Centroamericana de Sociología (ACAS).

### *Manuel Antonio Solís Avendaño*

Costarricense. Doctor Phil. Universidad Libre de Berlín (Alemania). Investigador del Instituto de Investigaciones Sociales y docente de la Escuela de Sociología de la Universidad de Costa Rica. Su libro más reciente tiene como título: "Memoria descartada y sufrimiento invisibilizado. El 48 visto desde el Hospital Nacional Psiquiátrico". Sus áreas de interés versan en los temas de teoría social, la subjetividad y las culturas políticas, así como, las instituciones políticas.

### *Luis Muñoz Varela*

Costarricense. Máster en Ciencias con Especialidad en Investigación Educativa por el Departamento de Investigaciones Educativas del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (CINVESTAV), México. Licenciado en Filosofía por la Universidad de Costa Rica (UCR). Se desempeña como investigador del Instituto de Investigación en Educación (INIE) de la

UCR. Ha publicado en la Revista Actualidades Investigativas en Educación y en la Revista Humanidades, ambas de la UCR. Su área de interés se centra en la investigación sobre la educación superior.

### *Henry Campos Vargas*

Costarricense. Abogado, filólogo clásico y docente universitario. Subdirector de la Escuela de Filología, Lingüística y Literatura de la Universidad de Costa Rica (UCR). Coordinador de la Maestría en Literatura Clásica de la UCR. Sus áreas de investigación son: latín, retórica clásica, retórica política, mitología y análisis del discurso.

### *Emilse Calderón Grosso*

Argentina. Doctora en Relaciones Internacionales. Docente e investigadora de la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales (RRII) de la Universidad Nacional de Rosario, Argentina. Ex becaria del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), Fulbright y del Center for Hemispheric Defense Studies. Actual miembro de proyectos de investigación financiados por la Agencia Nacional de Promoción Científica y Tecnológica, y la Facultad de Ciencia Política y RRII. Autora de varios artículos académicos en el área de la seguridad internacional.

**María Cecilia Míguez**

Argentina. Doctora en Ciencias Sociales por la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, Argentina (FSOC-UBA). Licenciada en Ciencia Política (FSOC-UBA). Asimismo, es especialista en Historia Económica y de las Políticas Económicas por la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires, Argentina. Se desempeña como docente de la Universidad de Buenos Aires e investigadora asistente del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (IDEEHESICONICET), en el área de Relaciones Internacionales. Autora del libro *Partidos políticos y política exterior argentina* (Buenos Aires, Ariel, 2013); así como de varios artículos en revistas académicas internacionales en el área de Ciencia Política y Relaciones Internacionales.

**Agustín Crivelli**

Argentino. Cursando el Doctorado en Ciencias Sociales en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, Argentina (FSOC-UBA). Maestrando en Procesos de Integración Regional-Mercosur en la Facultad de Ciencias Económicas de la UBA. Licenciado en Economía (FCE-UBA). Se desempeña como docente de la Universidad de Buenos Aires e investigador del Instituto de Estudios Históricos Económicos Sociales e Internacionales (IDEEHESI), especializándose en Integración Regional y Relaciones Internacionales. Autor de varios artículos en revistas académicas internacionales.

**Rafael Böcker Zavaro**

Argentino-alemán. Doctor en Economía y Empresa por la Universitat Rovira i Virgili (España). Postgrado en Política y Economía por el Instituto de Altos Estudios Sociales de la Universidad Nacional de General San Martín (Argentina). Licenciado en Sociología por la Universidad de Buenos Aires. Profesor de Sociología en la Universitat Rovira i Virgili (España).

Sus principales líneas de investigación son: Sociología económica, Sociología histórica y Política Económica.

**Manuel Martínez Herrera**

Costarricense. Doctor en Estudios de la Sociedad y la Cultura por la Universidad de Costa Rica (UCR). Magíster y especialista en Psicología Clínica. Actualmente, Vicedecano de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Costa Rica. Asimismo, posee experiencia como coordinador de la Cátedra de Teorías y Sistemas de la Psicología. Se desempeña como profesor de historia de la Psicología y de cursos de psicopatología y psicoterapia en los niveles de grado y posgrado en la UCR. Anteriormente, se desempeñó como Director de la Escuela de Psicología de la UCR.

**Mario Alberto Sáenz Rojas**

Costarricense. Candidato al Doctorado en Ciencias de la Educación por la Universidad Católica de Costa Rica. Magíster en Criminología por la Universidad Estatal a Distancia (UNED). Licenciado en Psicología por la Universidad de Costa Rica (UCR). Se desempeña como profesor de la Escuela de Psicología de la Universidad Católica de Costa Rica, psicólogo de la Oficina de Atención a la Víctima del Poder Judicial y docente de la Carrera Desconcentrada de Psicología en la Sede de Guanacaste de la UCR. Asimismo, ha sido Director de la *Revista Psicología, Humanismo y Ciencia*. Se ha desempeñado como miembro de los consejos editoriales de la *Revista Costarricense de Psicología* (Colegio Profesional de Psicólogos de Costa Rica) y *Humanitas* (Universidad Católica de Costa Rica).

**Nancy Eliana Gallo Restrepo**

Colombiana. Candidata a Magíster en Epidemiología de la Universidad de Antioquia, Colombia. Especialista en Contextualización Psicosocial del Crimen. Se desempeña como psicóloga, además de ser investigadora del Grupo

de Investigación en Salud Mental de la Facultad Nacional de Salud Pública, Universidad de Antioquia.

### *Leanet Peña Quintana*

Cubana. Licenciada en Estudios Socioculturales de la Universidad de Granma, Cuba. Actualmente, se desempeña como investigadora del Departamento de Estudios Socioculturales de esta universidad. Ha participado en investigaciones sobre público teatral y limitaciones de la gestión teatral en la ciudad de Bayamo, Cuba.

### *Susell Gómez González*

Cubana. Cursando el Doctorado en Sociología de la Cultura por el Centro de Estudios para el Desarrollo Integral de la Cultura (CEDIC), Universidad de Oriente, Santiago de Cuba. Licenciada en Estudios Socioculturales por la Universidad de Granma, Cuba. Se desempeña como profesora e investigadora del Departamento de Estudios Socioculturales en la Universidad de Granma. Ha desarrollado investigaciones en el campo de la cultura, tanto de figuras como grupos musicales y teatrales. Se desempeña como docente en el departamento antes mencionado en materias, tales como: teatro cubano, teoría de la cultura y cultura cubana.

### *Karina Riverón Hernández*

Cubana. Cursando el Doctorado en Sociología de la Cultura por el Centro de Estudios para el Desarrollo Integral de la Cultura (CEDIC), Universidad de Oriente, Santiago de Cuba. Licenciada en Estudios Socioculturales. Se desempeña como investigadora del Departamento de Estudios Socioculturales en la Universidad de Granma Cuba y es profesora en materia de metodología de la investigación y estética.

### *Roy Alfaro Vargas*

Costarricense. Egresado del Posgrado en Literatura Latinoamericana de la Universidad de Costa Rica (UCR). Se dedica de manera privada a la corrección de estilo. Su investigación se realiza dentro de la dialéctica marxista, abordando ámbitos como la Psicología, la Teoría Literaria, la Filosofía, entre otros. También ha traducido a Henri Lefebvre al español. Algunos de sus principales artículos son: "El pensamiento de Slavoj Žižek" (*Revista de Filosofía y Teoría Política*), "El rol de los modelos mentales espaciales en la aprehensión literaria" (*Revista de Ciencias Sociales*), entre otros.

### *Ilustración de la portada: Flora Zeledón Castaing*

Costarricense. Realizó sus estudios en publicidad, artes gráficas y escultura, especializándose en la categoría de la pintura, en la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Costa Rica. Ha realizado numerosas exposiciones, tanto individuales como colectivas, nacional e internacionalmente.

Es miembro fundador de la Asociación Costarricense de Acuarelistas y con esta recibió el Premio Nacional de Cultura Aquileo Echeverría, así como otros reconocimientos o premios a través de su extensa trayectoria artística.

Correo electrónico: [floraz07@yahoo.com](mailto:floraz07@yahoo.com)

Página web: <http://www.florazeledon.com/fzv2/html/index.html>

